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□文/图 本报记者 于文博

“我们俩性格很像，婆婆又
特别通情达理，这么多年，我们
既是婆媳，也是朋友。”74岁的
赵秀英说，她和 98岁的婆婆至
今已经一起生活了 54年，她们
相处和睦，感情深厚，像亲母女
一样。12月 26日，记者见到了
这对亲密无间的婆媳。

无微不至照顾婆婆

赵秀英家在召陵区银鸽东家
属院，记者见到她时，她和丈夫
一起正陪婆婆看电视，屋内开着
空调，虽然外面天气寒冷，但屋
内温暖如春，三人在一起边看电
视边聊天，气氛很温馨。

赵秀英的婆婆陈春香今年已
经 98岁高龄，今年 10月份，老
人患病，身体不如以往，腿脚不
便，身边离不开人。“我妈以前
身体好着呢，我们家在二楼，她
自己能上下楼，还常常跑到别人
家里玩，喜欢和院里的一些老年
人一起打牌。”赵秀英笑着说，

婆婆患病以后，腿脚不好，她和
丈夫便轮流守在老人身边。

为了照顾好婆婆，赵秀英常
常研究养生知识，在她看来，人
的身体要健康，饮食、运动、心
态缺一不可。为此，每天早上，
赵秀英都为婆婆做五谷粥，最少
炒两个菜。晚上熬八宝粥，每天
熬粥所用食材不少于五种，就是
为了营养均衡。

如今，由于身体原因，婆婆
无法外出，赵秀英和丈夫常常趁
着婆婆身体状态好一些的时候，
搀扶她在屋内走动一下。为了促
进血液循环，每天晚上，还要为
婆婆洗脚。婆婆喜欢打牌，赵秀
英就和家人一起陪婆婆打牌，哄
老人开心。

“我妈心态很好，通情达
理，很好照顾。”说起婆婆，赵
秀英的语气变得格外柔和。

婆媳感情异常深厚

儿媳孝顺，婆婆待儿媳也犹
如亲生闺女一样。年轻时，赵秀
英和丈夫忙于工作，她的四个孩

子都由婆婆帮忙看护，婆婆勤劳
能干，总是把家里收拾得干净整
洁，让赵秀英和丈夫能安心工
作。

“有一年老家发大水，我和
婆婆带着四个孩子连夜避难，一
起经历了不少事。”在赵秀英的
记忆里，和婆婆一起躲避洪水的
经历很深刻。当时，丈夫在外
地，家中只有她、婆婆和四个孩
子，洪水来时是晚上，她和婆婆
各抱着一个孩子，拉着另两个年
龄稍大的孩子，跑出了家门。随
后，他们在高处的河提上住了三
四天，等洪水完全退去后，才回
到家里。

“当时，最大的孩子十岁，
最小的还不到一岁，我和婆婆相
互支撑，才熬过了那几天。”一
起经历过苦难，赵秀英和婆婆的
感情愈加深厚，平日有什么事，
赵秀英都喜欢和婆婆说一说，两
人关系很亲密。

从 1964 年赵秀英和丈夫结
婚时起，她就和婆婆一起生活
至今，54年间，婆媳俩从没有
过争吵不和。

“婆婆勤劳能干，持家有
方，脾气随和，是我的榜样。”
赵秀英说，“家有一老，如有一
宝。婆婆是我的好榜样，也是我
最好的朋友。”赵秀英说。

婆婆腿脚不便 儿媳悉心照顾
朝夕相处54年 两人亲如母女

□文/图 本报记者 陶小敏

“这帽子造型太好看了。”
“手真巧，能用毛线织出来这样
的造型真不可思议。”54岁的魏
素琴，家住市区人民路小学附
近。退休后，闲不住的她重新拾
起了年轻时的爱好，用针线编织
各种造型的帽子，她的巧手赢得

了许多人的称赞。
12月 25日，记者见到了魏

素琴。她告诉记者，退休前，她
是一名护士，退休后，就在家照
看孙子。“随着最小的孙子开始
上学，我有了大把空闲时间。习
惯忙碌的我闲不住，便想着找点
事情做。这个时候，我就想起了
年轻时的爱好——做针织。”魏

素琴说。
“我年轻时就喜欢织帽子、

毛衣、鞋子等，家里孩子从小到
大，穿的毛衣很多都是我织出来
的。”魏素琴说，她喜欢针织，
学各种针织新样式也很快，有什
么好看的图案，她看一会儿基本
就会了。

魏素琴说，家里孩子穿着她
织的毛衣和帽子出门，总会受到
邻居、亲戚的夸赞，这让她很高
兴。平时，有不少人找她请教怎
么织帽子、织毛衣，她总是把各
种针织技巧倾囊相授。

“像这种小孩戴的帽子，织一
个一般需要三四个小时。”魏素琴
拿起她织的帽子向记者介绍，帽
子织得多了，她有时会拿一些到
市场上卖，很受大家欢迎。

“有时候，会碰到对针织感
兴趣的年轻姑娘，她们说想跟我
学，我就免费教她们。”魏素琴
笑着说，针织是她的爱好，她也
很乐意教年轻人学。她平时还会
在网上学习新的织法和图案，就
是为了能让现在的年轻人喜欢。

巧手大妈爱针织 织出帽子人人夸

□文/图 本报记者 李林润

12月28日早上，网友
“喵喵”在朋友圈发消息
说 ：“ 早 上 走 到 小 区 门
口，物业工作人员竟送我
了一杯热乎乎的姜茶。这
大冷天的，太让人感动
了，太暖心了。”

当天上午，根据网友
的反映，记者来到市区黄
河路兰乔圣菲小区看到，
在小区门口摆放有一桌
子，桌子上面放有一个大
保温桶，还有一次性杯子
和吸管。记者注意到，当
有小区业主从小区出来

时，保安都会上前询问是
否需要热姜茶，如果需要
则会为业主倒上一杯。

“昨天下雪了，天气
寒冷，早上业主上班或送
孩子上学肯定都会提前，
有的人可能来不及吃早
饭，我们就想着准备一些
姜茶，让大家路上暖和暖
和。”该小区物业公司的
相关负责人告诉记者。

一位小区业主说，真
没想到物业这么贴心，竟
会 为 大 家 提 供 热 姜 茶 ，

“这一杯姜茶，拿在手里
暖手，喝到胃里暖心，为
小区物业点赞！”

送上热姜茶 暖身又暖心

□文/图 本报记者 李慧宇

12 月 27 日，下起了
雪，对有车一族来说，开
车时给车除雪是件头疼的
事儿。但在市区沙田锦绣
天地小区，车主却不用为
此发愁了，原来小区物业
一早就开始帮忙给小区内
的车辆除雪了。

12月28日一早，沙田
锦绣天地小区业主王先生
像往常一样准备开车出
门，走到车前，发现爱车
上几乎没有积雪，这让他
十分惊讶。在不远处，他
看到几个身影正在忙碌
着。走近一看，原来是物
业工作人员，正在用大型
吹风机给车辆除雪。

“本来还为清除车上的

积雪发愁，没想到物业早
就考虑到了，这让我们很
感动。”李先生说。

“为了让业主能准时
上班，这些都是物业应
该做的。”小区物业负责
人 刘 先 生 说 ， 下 雪 天 ，
车身上都是积雪，有的
前挡风玻璃和雨刷器都
上冻了。开车时，得把
积 雪 和 冰 清 除 才 能 上
路，可能会耽误大家上
班。“前一天晚上，大家
就开始行动，帮忙把小
区内一些车的雨刷器立
起来，避免上冻。今天
早上 7 点多，我们就开始
用吹风机给业主的汽车
除雪。能为业主提供方
便，辛苦一点也值得。”
刘先生告诉记者。

给车除积雪 业主很感动

小区有个好物业小区有个好物业

魏素琴展示织成的帽子魏素琴展示织成的帽子。。

赵秀英赵秀英（（右右））和婆婆在一起和婆婆在一起。。


